

tuhan yang baru dalam Manusia Unggul (*Umlermach*), seperti orang yang telah mempertaruhkan seluruh hidupnya pada dunia. Dulu agama merupakan sumsum hidupnya dan sekarang hidup menjadi kosong dan tidak bermakna. Ia tiba-tiba menjalani sesuatu periode pesta pora sensual bersama teman-teman perempuan sekolahnya di Boondan Leipzig. Pada periode yang sama, ia pun menjalani kehidupan yang penuh dengan symbol kejantanan seperti merokok dan mabuk-mabukan. Namun, periode itu tidak berlangsung lama. Segera ia menjadi benci pada anggur, perempuan, dan tembakau: ia beraksi pada segenap *Biermuthlichkeit* negeri dan jamannya; “orang yang minum birdan menghisap tembakau,” katanya,” tidak memiliki persepsi yang jernih dan pikiran yang dalam.

Tahun 1865, ia menemukan karya Schopenhauer,” *Dunia sebagai Kehendak dan Gagasan*,” dan menemukan didalamnya” sebuah cermin yang memantulkan dunia, kehidupan, dan hakikat diri sendiri.” Ia membaca dengan teliti setiap kata dan ungkapan dalam buku itu, seperti orang yang sedang kelaparan menemukan setumpuk makanan. Warna gelap filsafat Schopenhauer menanamkan kesan mendalam pada jiwanya; dan bukan hanya ketika ia menjadi pengikut setia “*Schopenhauer sebnagai pendidi*” (judul salah satu menderit). Hanya Spinoza dan Goethe yang menyelamatkannya dari Schopenhauer. Tetapi meski ia mengajarkan *aquanimitas dan amor fati*, ia tidak pernah mempraktikannya dalam kehidupan nyata. Keteduhan jiwa dari kebijaksanaan, dan ketenangan hati dari roh yang seimbang tidak pernah terpantul dalam sikap dan tindakannya.

Pada usia kedupuluh tiga ia bergabung dengan angkatan bersenjata untuk berperang. Akan tetapi, akibat jatuh dari kuda, yang buat ia terluka dan tidak pernah sembuh, ia harus meninggalkan kesatuannya. Pengalaman yang militernya yang begitu singkat meninggalkan jejak yang memerintah dan mematuhi perintah, untuk memiliki daya tahan dan disiplin yang tinggi, menyentuh imajinasinya. Ia memuja dan mengagung-agungkan para serdadu karena kesehatannya tidak akan mengizinkannya untuk menjadi seperti mereka. Dalam kehidupan militer yang keras ia lalu beralih ke kehidupan yang berlawanan kehidupan akademis sebagai seorang ahli bahasa (filolog). Bukannya menjadi pahlawan perang, ia malah menjadi seorang doktor filsafat.

Hari kelahiran Nietzsche bertepatan dengan tanggal lahir atau ulang tahun ke 49 raja Prusia yaitu Friedrich Nietzsche Wilhelm IV. Karl Ludwig (Ayah Nietzsche) sangat mengagumi raja tersebut, untuk itulah nama sang raja disandingkan pada Nietzsche sebagai nama depan. Bagi Nietzsche, hari kelahirannya menjadi kebanggaan tersendiri sebagaimana ia ungkapkan dalam *Ecce Homo* (H-15) bahwa betapa beruntungnya ia dilahirkan pada tanggal itu karena ulang tahunnya selalu menjadi hari yang dirayakan oleh umum.

Pada usia yang ke-18, Nietzsche mulai kehilangan akan pegangannya dalam Agama Kristen yaitu Tuhan. Kenyataan inilah yang cukup janggal, sebab ia adalah keturunan pendeta atau keturunan keluarga yang shaleh. Orang-orang sekelilingnya mengira bahwa kejanggalan ini hanyalah gejala anak remaja yang bersifat sementara. Namun, kepercayaan akan Tuhan dalam agama Kristen itu benar-benar hilang.

C. Atheisme Dalam Pandangan Friedrich Nietzsche

Bagi Friedrich Nietzsche Agama merupakan Agama hanya mementingkan jiwa manusia dalam hubungannya dengan Tuhan. Di luar persoalan tersebut dianggap tidak penting sakral sehingga perlu di jauhi. Hal inilah yang menurut pandangan Nietzsche terjadi pada Agama Kristen. Sehingga (Kristen) telah menumbuhkan dan menanamkan suatu budaya yang bertentangan dengan kodrat manusia. Agama menurutnya melawan alam dan membuat dunia menjadi tempat yang sengsara, tanpa nafsu, tanpa hidup, Nietzsche berpendapat kepercayaan pada Tuhan terikat pada perasaan dan kecendrungan saja. Untuk itu manusia harus berusaha untuk maju dengan memperjuangkan kekuatan dan kehendak untuk berkuasa, kebebasan intelektual dan kejujuran hidup di dunia ini. Manusia tidak perlu mempunyai kewajiban apapun, terhadap siapa pun selain dari dirinya sendiri. Manusia harus kuat dan mampu menjadi pengganti Tuhan dalam menciptakan semua nilai dalam aturan hidup.

Namun, kalau kita membaca betul Nietzsche, solusi mencari Tuhan lain tidak berbeda dengan pencarian pegangan baru. Artinya dengan demikian positivitas nihilism tidak pernah dilampaui. Memang kalau kita mampu mempercayai tafsir, kita bisa menemukan dalam teks Nietzsche bahwa resah dan bingung manusia menghadapi hilangnya pegangan. Tetapi kebingungan dan rasa membentur tembok bukanlah yang terakhir. Ada dua catatan untuk teks di depan.

Catatan *pertama*, teks ini adalah kematian Tuhan dari tahun 1882 saat GS edisi pertama diterbitkan. Pada waktu selanjutnya, nada keresahan ini akan *lerem* ketika aforisme 4 "Buku kelima" GS ditambahkan pada edisi kedua GS yang

terbit tahun 1886. Dengan demikian, ada dua sikap Nietzsche: yang satu adalah resah, sementara yang lainnya penuh pengembalian jarak. GS 4 menguraikan adanya tiga macam sikap di depan warna kematian Tuhan. Yang satu tidak peduli, menganggap kematian Tuhan hanya nggelamnya sejenis matahari belaka.

Terhadap kabar bahwa Tuhan yang kuno sudah mati, kita, para filsuf yang lain, para roh bebas yang lain, kita merasa disentuh oleh berkas-berkas sinar fajar. Menafsir kematian Tuhan hanya dengan perspektif GS 125 akan memunculkan pesimisme dan disorientasi total manusia. Padahal yang diperlukan adalah memperlakukan Nietzsche sesuai dengan kompleksitas teks yang ia ajukan: di satu sisi ada keresahan, di sisi lain ada ketentraman.

Catatan kedua untuk teks GS.125 adalah penunjukan kata kita sebagai para pembunuh Tuhan. Nietzsche tidak membunuh Tuhan sendirian. Ia mengajak zamannya untuk merenung: kita sendirilah para pembunuh-Nya. Orang Eropa yang baik contohnya adalah Schopenhauer. Kemenangan *Aufklärung* dalam bentuk saintisme yang membuang segala bahasa agamis dan metafisis tentang Tuhan di bawa Schopenhauer ke ujung ekstremnya: Atheisme koheren. Sayangnya, meskipun begitu, bagi Nietzsche, Schopenhauer masih kanak-kanak sejauh ia hanya mengafirmasi kebalikan dari apa yang ia tolak. Kristianisme yang melihat dunia secara positif ia ganti dengan pandang negatif dan pesimistik tentang dunia. Bagi Nietzsche, Eropa adalah *tradisi platonico-kristiani*, yang dari obsesinya ajkan kebenaran yang sebenar-benarnya, akhirnya melahirkan pencerahan dan positivisme saintik. dua hal inilah dengan sendirinya meruntuhkan *credo platonico-kristiani Tuhan*.

